
森 町 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 （要旨）

会 議 名 平成30年１月森町教育委員会定例会

開 催 日 時 平成30年１月25日（木） 13時30分

会 場 森町文化会館 第３研修室

出 席 委 員 委員長 井口 始
委 員 村松加代子
委 員 鈴木眞子
委 員 早馬保男
教育長 比奈地敏彦

出 席 者 学校教育課 課長 西谷ひろみ 社会教育課 課長 鈴木富士男
課長補佐 古川敏勝 技監 北島恵介
学校教育係長 土屋智也乃 課長補佐 杉山秀彦
庶務係長 岩井秀司 社会教育係長 藤原 崇

傍 聴 者 なし

１ 開 会

委 員 長 委員の出席を確認し、開会を宣告。

２ 前回会議録の承認

委 員 長 事前に配付してある前回定例会の会議録について、質疑を求める。

鈴 木 委 員 発言者に誤りがある。

庶 務 係 長 修正する。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

委 員 長 前回定例会会議録の承認を宣し、教育長の報告を求める。

３ 教育長の報告

委 員 長 １月に開催及び出席した各種会議等について、教育長からの報告を求める。

教 育 長 ４日・仕事始め式 (町長訓示)
・森町消防団出初め式 (町長・消防団長訓示、来賓挨拶、永年勤続表彰、
（ミキホール） 分列行進、放水)

５日・課長会議 (「広げる・広がる」への意識と実践
３月議会定例会等)

７日・森町成人式（ミキホール） (参加希望132人 祝辞、謝辞、成人の主張、
アトラクション、記念写真撮影 落ち着いた式)

９日・園長・校長会 (郷育４ 冬休み中の反省、１月の行事、
新規事業等の詳細説明)

11日・ＮＥＣ役員来庁 (新年の挨拶)
12日・三市町教育長会（磐田にて） (磐周の教育上の諸問題、管理職の登用について、

情報交換)
13日・藤本氏盤寿を祝う会 (来賓として出席、参加者約93人)

※豊橋にて



15日・課長会議 (業務量調査に向けて)
・県女性校長会役員来庁 ３人 (中部地区公立小中学校女性校長研修会出席依頼

（８月10日）)
16日・文化財保護審議会 (桔梗寺、梅林院指定候補物件説明、現場視察、

審査後承認)
・森小 上田教諭来庁 (文部科学大臣表彰授賞報告)

17日・副町長、総務課との情報交換 (次年度の教育委員会事務局の状況説明及び人事
要望)

18日・森町健康づくり推進協議会 (各事業及び健康増進計画進捗状況確認、意見交換)
・議会新年会 (町議会議員との情報交換・懇親)

19日・町長査定 (30年度予算町長査定)
・第４回社会教育委員会 (教育委員会表彰被表彰者の推薦、夢づくり大学の

状況説明等)
22日・磐周校長会情報交換会 (情報交換)
24日・第５回学校のあり方検討会 (答申書原案検討) ※閉会後 武井会長は三倉地区へ
25日・県教育総務課来庁 (教職員人事評価制度細部説明)

・森町教育委員会 (定例会)
26日・森町校長会新年懇談会 (各校の取組の情報交換と懇親)
27日・森町社会福祉大会 (来賓として出席 講演会あり)
31日・三市町教育長会 (管理職の登用について、教育問題の情報交換)

委 員 長 教育長の報告について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

４ 付議する案件
【議 事】

委 員 長 続いて報告事項について事務局に説明を求める。
議第34号について説明を求める。

庶 務 係 長 議第34号 平成29年度教育顕彰式被表彰者の選考について。
教育顕彰式における顕彰候補者について、推薦件数一覧表のとおり推薦書が提出され

た。教育功労者４件、小学校12件、中学校６件、高校１件。
教育功労者の顕彰候補者の岡本孝祥さんは、教育委員として５年、うち１年は委員長を

お務めいただいた。教育功労者の選考基準の(3)「教育委員に関しては、４年以上在任し
た者」に合致する。推薦者は教育委員長。
大沼美子さん、佐藤光代さん、堀尾久子さんの３人は、社会教育委員として３期６年ご

尽力いただいた。いずれも教育功労者の選考基準の(4)「社会教育委員に関しては、概ね
４年以上在任した者」に合致する。推薦者は社会教育委員長。

委 員 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

庶 務 係 長 小学校児童 スポーツ・文化功績者顕彰候補者については、理科研究、読書感想文、
ポスターコンクール、陸上競技等で優秀な成績を収めたとして、推薦書が12件出てい
る。
スポーツについては、磐周で１位、西部で２位、県で３位以内ということではっきり判

断ができるが、文化については多くのコンクールやコンテストがあり、賞の数やエントリ
ー数もばらばらであるため、今までの出品状況等により基準を設けてある。
一覧表で二重丸で示しているものが、審査基準に照らし基準を満たしているものであ

り、丸のない２件について説明する。
宮園小学校４年の建部さんは、静岡県卓球協会が主催する東アジアホープス卓球選手権

大会 日本代表選考会の静岡県予選において優勝し、宮園小学校長から推薦があった。県
大会で１位に相当すると考えられ、表彰基準の(3)県大会３位以上に該当すると思われ
る。
次に、森小学校の戸塚さんは、公益社団法人 日本エアロビック連盟が主催するスポー



ツエアロビック2017 静岡オープン フライト競技において、小学校4年生以下で10位入賞
された。また、１月20日に開催される全国ユース フライト・エアロビック選手権大会に
出場され、いずれも、全国大会出場であり、表彰基準の(5)全国大会の出場に該当すると
思われる。

委 員 長 以上について質疑を求める。

村 松 委 員 戸塚さんについて、出場者数はどの程度か。

庶 務 係 長 スポーツエアロビック2017静岡オープンについては、学校から20人程度と言われてい
るが、ホームページで調べると15人の名簿がある。この大会は、全国の複数の地域で行
われる全国大会で、近隣の県の出場が多いように見える。全国ユースフライト・エアロ
ビック選手健大会も全国大会で、ホームページに90名程度の選手名簿が掲載されてい
る。

村 松 委 員 建部さんも戸塚さんも全国大会ということで基準に合致するということか。

庶 務 係 長 事務局としては、合致すると考える。今までに例がない賞であるため、丸を付けてな
い。

委 員 長 基準に合致するのであれば、対象として問題ないと考える。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

庶 務 係 長 中学校生徒スポーツ・文化功績者顕彰候補者は、理科研究等で優秀な成績を収めたとし
て、推薦書が６件出ている。
小学生同様、丸の付いていない１件について説明する。
森中校２年の井上さんは、内閣府及び防災推進協議会主催の防災ポスターコンクールに

おいて、全国12,259作品中229作品に入選され、中学生の部では、6,013作品中111作品の
入選作品に選ばれ、表彰基準の(5)全国大会の出場に相当するものと思われる。この受賞
は前年度のものだが、報告が前年度の顕彰式の直前であったため、今年度に推薦をいただ
いた。

委 員 長 以上について質疑を求める。

委 員 長 井上さんは、中学１年のときの受賞となるのか。

庶 務 係 長 そのとおり。

委 員 長 卒業後であった場合は、どのような扱いとなるのか。

学校教育課長 今までに例はないが、その学校での受賞となるため、見送らざるを得ない。学校からも
上がってこないが、拒むものではないと考える。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

庶 務 係 長 高等学校生徒スポーツ・文化功績者顕彰候補者については、推薦書が１件出ている。
磐田南高等学校２年の平川巧さんは、陸上競技の棒高跳において、大会で２位と１位、

東海高等学校新人陸上競技選手権大会で２位、全国大会である国民体育大会で16位、Ｕ18
日本陸上競技選手権大会で４位と、いずれも表彰基準を満たしており、表彰対象となる。

委 員 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

庶 務 係 長 青少年善行表彰については、推薦がなかった。
顕彰式典の中で表彰のあと、例年、理科研究や英語スピーチなどを５分程度お願いして

いるが、今年は森中学校３年の佐藤さんにお願いしたいと考えている。佐藤さんは、わた



しの主張2017 静岡県大会において、県内159校、13,397点の応募の中から、最優秀賞１
人、優秀賞３人に次ぐ、優良賞９人に入賞され作品で、「今を生きる」という題名。幼い
頃からの闘病に苦しむ佐藤さんがご家族の暖かな言葉に支えられ、自分以外の人も苦しみ
ながら必死に生きる人たちのことに気付くことができたこと、「今」をかけがえのないピ
ースと考えて、１つずつ丁寧に組み合わせて生きるようとする姿勢が書かれたすばらしい
作品。
顕彰式の日程は、３月３日（土）10時開式、会場は、文化会館小ホールで行う。
役割については、開式のことばを村松委員、町民憲章の唱和を鈴木委員、あいさつを

井口委員長にお願いしたい。来賓の町長と議長から祝辞をいただき、表彰については井
口委員長にお願いする。青少年善行表彰については、例年、社会教育委員長にお願いし
ているが、本年度は今のところ該当者がいないため、記載していない。
代表者の発表の後、閉式のことばを教育長にお願いし、11時の閉式を予定している。

委 員 長 以上について質疑を求める。

委 員 長 発表候補者の森中学校の佐藤さんの作品については、成人式の挨拶でも使わせていただ
いた作品であり、発表を聞けるのは楽しみ。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

委 員 長 議第35号について説明を求める。

社会教育課 議第35号 町指定文化財候補の指定について
技監 11月の定例会で諮問を受けた候補物件について、１月16日に森町文化財保護審議会を開

催した。候補物件は、中山寺木造阿弥陀如来座像と森山大明神御正体千手観音像の２件
で、２点目については、十一面観音像から千手観音像へ名称変更の提案があった。候補物
件の視察を行い、審査を経て、文化財指定に等しいものであると答申された。

委 員 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

５ 連絡事項

委 員 長 連絡事項について、説明を求める。

庶 務 係 長 ・次回２月の定例会は２月23日(金）午後１時30分から第３研修室で開催予定。
・平成29年度卒業式、平成30年度入学式出席者について
・年度末、年度始の予定について

６ 閉 会

委 員 長 以上で本日の日程を終了し、閉会とする。
14時08分閉会



上記のとおり、会議の顛末を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

署 名 人 委 員 長

委 員

委 員

委 員

教 育 長

事 務 局


